

# El Ferrocarril.

Se publica los Miercoles y Sábados.

DIRECTOR: AMADOR RAMOS OLLER

Oficinas: Quesada, n.º 12.

## LO DEL DIA

### HEROES QUE VUELVEN

El 1.º de Septiembre es esperado en Barcelona el vapor Alicante, en el que vienen los supervicantes del heroico destacamento de Baler (Filipinas).

Ahi están.

Son los héroes de la leyenda; los bravos que meses y meses sostuvieron izada nuestra gloriosa bandera frente a americanos a tagalos; los que asediados por estos últimos, prefirieron morir a rendirse; los que salieron con todos los honores de aquel montón de ruinas, baluarte de las heroicas tradiciones españolas en el Archipiélago Magallánico.

España debe recibir a esos valientes—que tan alta han puesto la bandera española con su valor y con su patriotismo—con el entusiasmo natural de los que han demostrado que nuestro Ejército siempre es el mismo; inexorable para el cumplimiento de su deber y resuelto a morir en cuantas ocasiones se le ofrezcan, con tal de poner a salvo la honradez inmaculada del uniforme que viste.

La prensa, el pueblo de Barcelona, el pueblo de Madrid, allí por donde pase uno de los heroicos defensores de Baler, deben saludar en él las glorias tradicionales del Ejército; las hermosísimas leyendas españolas selladas con sangre generosamente vertida, con vidas noblemente entregadas en defensa del más noble de los ideales.

Es preciso levantar el espíritu público, y con este fin nos dirigimos a la prensa y a la opinión para que tributen a los héroes que vuelven el recibimiento entusiasta a que se han hecho acreedores por su valor y merecedores por su admirable patriotismo.

## La guarnición DE ALMERIA

Parece ser que nuestros esfuerzos, secundados por el *Heraldo de Madrid* y por algunos colegas locales, van a alcanzar el apetecido éxito.

Así lo hacen creer las siguientes líneas, que publica *La Correspondencia Militar* en su número recibido ayer.

«La prensa de Almería, y especialmente EL FERRO-CARRIL, continúa pidiendo que se conceda guarnición a aquella capital.»

Las razones del pedimento son fundadas; pero aunque no lo fueran, el hecho de querer guarnición significa que en esa ciudad se siente cariño hacia el Ejército, que no es poco en estos tiempos de egoísmos.

Esta circunstancia sería suficiente a conceder la demanda; si no se tropezase, por el momento, con la dificultad insuperable de no disponer el capitán general de ninguna tropa, pues más que hubiera se llevaría al cordón sanitario.

«Pero prosiga aquella prensa su campaña, que al fin, si no la lleva con violencia, la cual para actos como éste es excusada, tenemos por cierto que alcanzará su objeto.»

No tema *La Correspondencia Militar* que EL FERRO-CARRIL, d smintiendo su historia, falseando su carácter y olvidando su educación, apele a la violencia para defender el derecho.

Reconoce el apreciable colega que es fundada la demanda de Almería, confiesa que asiste razón a nuestro pueblo para solicitar que se le guarnezca convenientemente y nos infunde la esperanza de que pasadas las presentes circunstancias, lograremos nuestro objeto.

Tomamos acta de las palabras de *La Correspondencia Militar*, bien ciertos de que si el caso llegase, estaría resueltamente a nuestro lado para pedir al Capitán general y al ministro de la Guerra que respetando la razón y el derecho, doten a Almería de la fuerza que le corresponde y de la que necesita para su seguridad y el imperio del orden.

### Sr. Gobernador:

De los castos oídos y notoria cultura de S. S., estamos convencidos cuantos le conocemos; pero esas, que son grandes y honrosísimas prendas en un simple ciudadano, no bastan, no, a quien ocupa tan elevado puesto, desde el que hace falta difundir dichas buenas cualidades a cuantos de su autoridad dependan y que por ello vense estrechamente obligados a reflejar las ejemplares dotes del Jefe, en cuya conducta deben inspirar la propia.

Y decimos esto, señor gobernador, porque muchos de sus agentes, ó son sordos, ó incultos, ó inmorales, si es que no son las tres cosas a la vez, pues no de otro modo comprendemos la tolerancia más que escandalosa, criminal, con que en las calles más céntricas, y a horas de concurrencia, permiten se blasfeme de todo lo grande y todo lo santo y se pregonen ciertos libros que, a juzgar por la forma de anunciarlos, deben contener grandes cosas y notables ideas para nuestra suspirada regeneración.

Quando se vive en una capital, y se pagan autoridades de todos los órdenes y categorías, tiénesse derecho, señor gobernador, a salir de casa, con la familia (mujer é hijos, generalmente), sin temor de verse asediado a grito herido por la palabrería más indecente, cínica y soez que puede imaginarse fuera de las sentinas del vicio ó los muros de una cárcel. Semejante *libertad de acción*, si lo es, aparecerá como tal para los abyectos y vagabundos, pero a los ojos y a los oídos de las personas honradas, resulta, sobre grosero, necio y repugnante en grado superlativo.

## ACTUALIDADES.

No vé, por qué está ciego

Ha dicho recientemente el Sr. Silveira que no vé donde puedan hacerse los cien millones de economías que la nación reclama.

No es extraño que el gobierno no vea la luz, por que está ciego; pero es natural que el contribuyente, que paga, vea los despilfarros de esta nación empobrecida y señale las economías que deben hacerse.

No hay, pues, en el gobierno sentido de la realidad; quiere salvar los gastos inútiles, aunque la nación perezca.

Esos gastos que deben suprimirse, se están viendo por todas partes, y su inutilidad se aprecia por su escaso ó ningún fruto.

Una gran parte de la nación vive en la holganza, a costa de los que trabajan; de ello está ya convencido todo el mundo, menos los que cobran.

Todo organismo bien regido, desde la familia hasta el Estado, gasta lo que buenamente puede, y con ello gana honra, respeto y opinión de solvencia. Aquí, los políticos se empeñan en lo contrario, en que se debe gastar más de lo que se puede, y de ahí nuestra ruina.

Si el gobierno no vé donde se pueden hacer economías, ya se lo dirá el país, y pronto.

¡Qué horror!

Acabamos de leer la noticia con espanto en la prensa madrileña.

Allá, en la provincia de Tarragona, siete niños, que se juntan en la edad di-

chosa de los juegos, cuando la vista de la muerte espanta, y que van como camada de hienas a desenterrar y profanar el cadáver de otro niño, de otro niño que tal vez jugó con ellos.

¡Qué horror!

El incalificable suceso tuvo lugar el lunes último, en el pueblo de Santa Oliva, próximo a Vendrell. Esos siete niños, de seis a diez años de edad, escalaron lastapas del cementerio, situado junto a la iglesia, y aprovechando la ausencia del cura, abrieron un nicho, sacando de él el cadáver de un niño, hijo del maestro de escuela de dicha localidad.

No contentos con esta inicua hazaña, arrojaron el cuerpo fuera del camposanto, arrastrándolo trescientos metros, hasta llegar cerca del torrente de Vendrell. El cuerpo quedó hecho pedazos, y los precoces saltatumbas llegaron hasta tirarse la cabeza del cadáver unos a otros, por vía de juego.

Quisiéramos no dar crédito a una especie tan horrible y vergonzosa, mezcla de crueldad é insensatez que aterroriza.

### No hay que desmayar

La prensa publica detallada reseña del *meeting* celebrado en Huesca por las Cámaras de Comercio.

No hay que decir que la de Almería no ha estado representada.

El acto ha sido imponente, discutiéndose ampliamente los despilfarros que arruinan a la nación.

Estos aires puros de la vida nueva vivifican y ensanchan los pulmones.

Ha mucho tiempo lo tenemos dicho: la vieja política fenecerá y los nuevos rumbos serán los marcados por los elementos trabajadores del país, que se van congregando cada día en mayor número y con mayor decisión.

Confían los de las Cámaras de Comercio en que el ejército se asociará a ese movimiento de salvación nacional, atendiendo más bien a los intereses nacionales que a los estrechos y mezquinos de clase y de privilegio.

Los momentos se van aproximando y los que tengan fé en el porvenir no deben perderla, porque cada vez que se vé en el horizonte un relámpago de la buena causa los corazones se encienden y se levantan.

### ECOS DE LA PRENSA

## LO QUE PIDE ALMERIA

Reproducimos con el mayor gusto el notable artículo publicado en el *Heraldo de Madrid*, por su distinguido redactor Sr. Arpe, y al que nos referiríamos, con merecido elogio en el número anterior de este periódico.

—Cuando vaya usted a Madrid no deje de hablar de la cuestión del correo.

—Cuando regrese usted, que se acuerde del hilo telegráfico.

—Cuando vuelva, pida usted mejores gobernantes para Almería.

—No olvide usted lo de la guarnición. Así unos y otros iban haciéndome depositario de sus deseos.

En esos cuatro *encargos* estriban las aspiraciones de los almerienses.

Bien poca cosa y nada más justo para aquella bendita tierra, que siempre ha estado postergada y dada al olvido.

El asunto del correo es lo más absurdo que se conoce. Habiendo un ferrocarril, todos supondrán que la correspondencia de Madrid va en él. Pues no señor; las cartas y los periódicos siguen recibiendo en Almería en una *diligencia*, como en los tiempos primitivos, que parte de Lorca y que pasa por Huerca-Overa y Vera y Sorbas, y demás pueblos que no tienen vía férrea.

El comercio, que es el más perjudicado, y la mesurada *Crónica Meridional*, de mi

amigo Rueda López, que sólo defiende causas justas, pusieron el grito en el cielo; pero como el asunto no es de la competencia de San Pedro, nadie ha contestado todavía.

Dicen en los centros oficiales que no es posible hacer la variación, porque esto implicaría un nuevo presupuesto. Aquí, donde las trasgresiones de la ley son tan frecuentes, no faltan disculpas para cuanto pueda redundar en interés de alguien que no sea el paniaguado, ó el cacique, ó el protegido.

Entre una empresa y una población, decidese siempre a favor de la primera, aunque el derecho y la razón estén del lado contrario.

Si los representantes de Almería vinieran al Congreso a decir algo más que sí y que no, el asunto del correo, como allí le llaman, estaría resuelto hace mucho tiempo. Si Emilio Perez, que es actualmente el amo del cotarro, le hubiese pedido esta bicoca al ministro de la Gobernación ó al de Fomento, no escribiría yo ahora estas líneas en solicitud de causa tan justa.

Otro asunto de vital importancia para Almería es la concesión de un hilo telegráfico directo.

El cable de Melilla amarra en la isla de Alborán, y habiendo ese hilo, España podría al momento saber cuanto ocurriese en las posesiones de Africa, únicos restos de nuestra antigua grandeza.

Sin el hilo directo, Almería tiene que aguardar a que otras líneas despachen sus servicios para poder comunicarse con Madrid.

Hay otras razones, además, que en la Dirección general de Telégrafos no desconocen, para exigir al Gobierno esa concesión a todas luces necesaria y urgente.

Que no lo harán me temo, por aquello de que aquí nunca se hace nada a tiempo y siempre lo dejan, como los devotos de Santa Bárbara, para cuando truena.

Lo de pedir mejores gobernantes para Almería, es el colmo de la exigencia. Sería más lógico pedir membrillos al nogal ó peras al olmo. Cuando sean buenos los que gobiernan a España, departiré con los almerienses respecto de este asunto.

Es cierto que en cualquiera otra capital, al ser reciente la inauguración del ferrocarril, habrían pensado en medios de atraer al forastero, y máxime con motivo de una feria.

Allí se limitaron a confeccionar un programa lleno de embustes, sin atractivos, y para colmo ni siquiera llegaron a cumplirlo.

Hasta las corridas de toros, festejo de iniciativa particular, han resultado desahoradas, mal organizadas é impropias de una capital como Almería. Cualquiera villorrio ha tenido mejor cartel que la linda población andaluza.

La única fiesta digna de los almerienses ha sido la celebrada en el *Círculo Literario*.

Bien es verdad que en la organización de ella no han tomado parte ni contratistas de toros, ni ediles, ni otra gente por el estilo.

Escritores avezados como Antonio Rubio, Plácido Langie, Antonio Ledesma, José Fornovi, Francisco Laynez y los que ahora empiezan a bullir, como José Jesús García, Francisco Aquino, Modesto Lafuente, Fermín Gil de Alcedegui, José Burgos Tamarit, Fernández Navarro y David Esteban pléyade brillante de la cultura almeriense, han sido los que dieron a la fiesta literaria el verdadero sabor de los antiguos Consistorios del gay saber, unos organizando con habilidad y donaire el acto solemne que se celebró en el teatro Principal, y otros acudiendo a la liza con la labor primorosa de su ingenio.

El otro punto, y también importante, que los almerienses quieren ver resuelto, es el relativo a la guarnición militar.

El batallador periódico EL FERRO-CARRIL, que dirige un veterano en nuestras lides—Amador Ramos Oller—entabló una cruzada contra la orden que despojaba a Almería de la escasa guarnición que allí prestaba servicio.

En el ministerio de la Guerra no han debido de leer los artículos de EL FERRO-CARRIL, puesto que la orden de desalojar la plaza no fué suspendida, como deseaba el periódico almeriense.

Siendo, como es, aquella capital un centro minero al que afluyen obreros de todas las minas de la provincia y un puerto al cual acuden muchísimos braceros que, soliviantados por la miseria, embarcan con rumbo a Orán, creo, y conmigo creará todo el que se detenga a meditar un poco, que la ciudad necesita, no ya de guarnición escasa como tenía, sino de una guarnición importante que esté pronta y tenga medios para reprimir en el acto el menor alboroto, pues aunque esos obreros no han alterado nunca el orden, a veces las Empresas y a veces el hambre, los colocaban en levantisca actitud que, fundada o sin fundamento, podría acarrear uno de esos conflictos graves que la Guardia civil no puede sofocar.

He cumplido gustoso estos encargos, aunque con el temor de que no se realice ninguno de ellos y de que, tanto los almerienses como yo, quedemos envueltos entre las mareas del desengaño.

C. JOSÉ DE ARPEZ

# Debió decirlo.

Los lectores de EL FERRO-CARRIL pudieron verlo en el número anterior. La Unión Mercantil, de Málaga dice que el Sr. Silvea tiene el proyecto, de establecer la reforma administrativa, bajo la base de crear regiones con su capitalidad, donde residirá el Gobernador, el Delegado de Hacienda, Ingeniero Jefe, etcétera; asegurándose que Andalucía comprenderá dos regiones, y que la capitalidad de la que comprende las provincias de Málaga, Granada, Jaén y Almería, se la disputarán Málaga y Granada.

Esta bien. Para nada tenemos en cuenta ahora las conveniencias de Almería, cuyos intereses hemos de defender con bríos, cuando llegue el caso, si es que el gobierno se propusiera atentar contra ellos. Es peregrina la idea que La Unión Mercantil acoge, en interés de su país, de que al llevarse a cabo la división administrativa proyectada, aspirase el pueblo de Málaga a ser capital de la que constituye el reino de Granada, uno de los más antiguos de Andalucía.

¿Y con qué títulos? ¿Con que mejor derecho? El diario malacitano, al dar la estupefante noticia, ha debido exponer los fundamentos de ese derecho e indicar esos títulos.

Nosotros le invitamos a que lo haga, por si el colega lograrse convencernos de la razón de su demanda, que ahora nos parece absurda.

# Notas agrícolas.

**Gusano de seda.** Un inteligente agricultor de Baza, se propone implantar en aquella zona la rica industria de la cría del gusano de seda y plantación de morerales. Lo que proyecta este agricultor, es mucho más fecundo que todas las declaraciones del general Weyler y que todas las discrepancias de los conservadores de Almería.

**Las granadas.** Tenemos noticias de que pronto llegará a esta región una comisión inglesa para la compra de granadas, cuyo rico fruto es muy estimado en los mercados ingleses, pagándose a buenos precios.

**Melones.** Como habíamos previsto, se han moderado muchísimo las salidas de melones para Inglaterra. Los precios que alcanzan en las subastas inglesas son regulares, y es probable que el final de esta temporada

sea provechoso para los exportadores.

**Cebollas.** Los precios ingleses no han mejorado mucho; 3/6 a 3/9 caja, la pequeña, 4 hasta 4/6, y esto no basta a justificar la subida de precios que ha tenido la cebolla en esta región.

Los embarques continúan siendo de consideración. La cosecha es grande en todas estas provincias.

**Fábrica de azúcar.** Tenemos entendido, que ha sido recientemente otorgada la escritura pública de constitución de una nueva sociedad para la construcción de una fábrica de azúcar de remolacha, en el término de Baza.

La sociedad, cuyo capital social asciende, según nuestras noticias, a un millón de pesetas la componen en su totalidad capitales de Baza y Granada.

# CUENTA GALANA

Don Sinforiano Medrano y Avilés, era un señor bonachón y campechano, muy fino, muy hablador, y muy cortés y muy llano. Su posición desahogada, le permitía darse vida regalada, y de nada carecía, ni se privaba de nada. Su señora, doña Rita, era una mujer bendita, buena, sencilla, piadosa, sumamente cariñosa, y humilde, la pobrecita, Matrimonio tan igual, tan perfecto y tan cabal; no se hallaba fácilmente; era tan modelo ideal, admirable y sorprendente. Hizo con mucho talento su capital Avilés, por el gran procedimiento de prestamos a interés, sólo al cincuenta por ciento. Su conciencia rechazaba ese interés elevado, de ochenta y noventa, y daba más que al cincuenta, estaba en eso muy moderado. Con tanta satisfacción, caritativo y humano, hacia una operación, teniendo al pobre su mano con cristiana compasión. La desgracia le afligía; reñida y emocionado decía: No lo puedo remediar; es así mi inengordar; prestaré a mi concurso, y sucedía, que su concurso prestaba a aquel que lo demandaba, por medio de un pagaré con garantía, porque su de otro modo se negaba. Y no era su negativa grosera ó despreciativa; dada en lenguaje violento; era cortés y expresiva, y dicha con dulce acento.

Pues un día sucedió, que a un desgraciado prestó, mil pesetas, doce meses, y Avilés le descontó las quinientas de intereses. Con tal sistema empleado, le iba muy perfectamente, pues cobrando adelantado el rédito, de un cuidado libraba al deudor paciente. Cuenta dióle a Doña Rita, de aquella operación, hecha con tanta llaneza; y ella, con una infinita y bondadosa nobleza, dijo: De modo que así, en un año solamente? por mil dás quinientas? Sí, sí; me parece a mí, que lo has hecho torpemente. ¿Por qué? Valiente bobada. Ha estado mal calculada la operación. Tu dirás: Muy sencillo; prestas dos años, y no dás nada.

# Politiquilla

Es la peste política la enfermedad que hace muchos años venimos padeciendo en España, y que ahora ha llegado al grado máximo de su desarrollo. El microbio que la produce, el bacilo de la ambición y la soberbia, tantas veces estudiado al microscopio, sin hallar, por desgracia, el medio de conseguir su completa extinción, encuentra más adecuado ambiente para su desarrollo en estos interregnos en que la murmuración de la tertulia, el suelto inficionado del periódico, las declaraciones trasladadas a la hoja impresa; con más que dudosa veracidad, y las fantasías veraniegas de todo género, ofrecen anejo campo de operaciones a los perpetuos jaleadores de la cosa pública y a los elementos mal avenidos con toda situación gobernante.

Pero dejemos la peste que en todas partes produce asoladores daños, para concretarnos a la que en Almería sufrimos. La nube que se cernía sobre el edificio conservador, descargó al fin. Y no son truenos los que retumban! Y no son relámpagos los que brillan! Y no son centellas las que caen!

El gobernador, que pudo y debió colocar pararrayos que evitasen el desastre, hase en retenido en establecer acumuladores para que la tempestad sea más horrible, y de la casa solariega de la familia conservadora no queden ni los cimientos. Verdad que se pierde poco, o no se pierde nada, con la desaparición del vetusto edificio; pero el guardián no era el llamado a destruirlo.

Los dos bandos en que ahora aparece dividido el partido conservador, sostienen entre sí relaciones tan cordiales como los dos grupos que constituyen la huérfana liberal.

Es decir, que entre emilitas y mequis-

Los dos bandos en que ahora aparece dividido el partido conservador, sostienen entre sí relaciones tan cordiales como los dos grupos que constituyen la huérfana liberal. Es decir, que entre emilitas y mequis-

# Consejos que no se atenderán

La atención pública está fija en las medidas que se adoptan para evitar la propagación de la epidemia bubónica en España, y se aplaude la actitud decidida del gobierno a emplear cuantos medios aconseja la ciencia a fin de alejar el mal.

Pero como entendemos que todo no depende de estas precauciones y que entra por mucho el que la enfermedad nos encuentre preparados contra su invasión por la observancia rigurosa de prescripciones higiénicas, a las autoridades de Almería y el vecindario corresponden ayudar las gestiones del gobierno, evitando que la temible plaga encuentre campo abonado para extenderse en el caso, poco probable, de que visite nuestra ciudad.

Conviene, pues, que las autoridades adopten medidas de rigor y que vigilen su cumplimiento, y conviene también que el vecindario cuide de que el interior de las casas, donde la inspección de las autoridades no se ejerce de una manera directa, esté completamente limpio, saneando los focos infecciosos, poniendo en conocimiento de los encargados de velar por la salud pública todo hecho de que tengan conocimiento y que sea perjudicial a los fines que se persiguen.

# DE MOREDA A GRANADA

El Gobernador civil de Granada ha decretado la necesidad de la ocupación de las fincas que en los términos municipales de Moreda é Iznaloz, se necesitan para la construcción de la línea férrea de Moreda a Granada.

Muy en breve se decretarán también las del término municipal de Piñar, toda vez que el alcalde de este pueblo ha comunicado oficialmente que no se han presentado dentro del plazo reglamentario oposiciones contra la lista de las fincas que se han de necesitar y que fueron relacionadas en el Boletín Oficial del día 3 del pasado Agosto.

Mientras los expedientes de expropiación siguen sus trámites legales, la Compañía del Sur de España continúa gestionando particularmente una inteligencia con los dueños de los terrenos, inteligencia a la que mucho nos alegraríamos se llegara, acelerándose así la hora de la construcción de la suspirada línea.

# Recaditos al Alcalde

Temas eterno. Señoría: es ya intolerable el estado de suciedad en que se encuentran todas las calles de la población.

Temas eterno. Señoría: es ya intolerable el estado de suciedad en que se encuentran todas las calles de la población.

Temas eterno. Señoría: es ya intolerable el estado de suciedad en que se encuentran todas las calles de la población.

tas, la lucha es tan viva como entre navarristas y sebastianistas.

Y como consuelan esas manifestaciones de amor a la patria! Porque no dude el lector que si los conservadores no pueden verse los unos a los otros y los liberales se detestan los otros a los unos, es por noble patriotismo, sin que la ambición personal entre por nada en la ruda contienda.

¿Qué hará Silvea? Es esa una pregunta que se escapa de todos los labios.

Cada bando litigante, ha acudido con sus papeles. El gobernador, que estaba escribiendo el último acto de una zarzuela que pretende estrenar en Madrid la próxima temporada, ha tenido que suspender la labor para dedicarse por entero a recoger en todas partes firmas que testimonien su acierto y su inocencia.

Los adversarios de D. Valentín, ya enviaron también a Madrid los documentos que conceptúan justificativos de su mejor derecho.

¿Cuál será el fallo? ¿Qué papeles de esos resultarán papeles mojados?

Edificante espectáculo el que nos ofrece estos días el partido conservador almeriense!

No cabe la menor duda que por ese camino vamos derechos y llegamos pronto a la regeneración de la patria.

Así, rindiendo culto a la lealtad y a la consecuencia y haciendo todos generosos el sacrificio de sus personales egoísmos, es como se redimen los pueblos.

Así, amando las ideas, afanándose por su propaganda y por su triunfo, sin tener para nada en cuenta los particulares intereses, es como los partidos se dignifican y las naciones se salvan.

¡Bien, muy bien por el partido conservador almeriense!

El distinguido autor de Los liberales sin máscara gozaría mucho con el espectáculo que se ofrece a nuestra contemplación, sino fuera actor principal.

Porque eso de ver hoy aborrecerse de muerte a personas que hasta ayer se querían cordialmente, y del brazo a otras que una semana antes solo se ocupaban en llenar de metralla el arma con que se habían de disparar, es un cuadro hermoso, que consuela, que edifica, que subyuga, cuando se sabe que tales transformaciones las produjo el patriotismo, sin mezcla de ruindad alguna.

¡Qué lástima que D. Valentín Gómez sea actor!

Porque viendo la función desde la butaca, gozaría, repetimos, con el espectáculo que ofrecen sus correligionarios de hoy, espectáculo lleno de expresión, con inflexiones de anatema y escenas de escándalo.

Dicese que el Gobernador y su grupo tienen gran empeño en que el Sr. Barroeta deje pronto de ser alcalde.

Y el alcalde, aceptando el reto, declaró ayer cesantes a todos los empleados del Ayuntamiento amigos del gobernador y de su grupo.

No; pues lo que es esa satisfacción no se la quita ya la primera autoridad de la provincia a la primera autoridad local.

El Sr. Barroeta practica el principio de que quien da primero da dos veces. Y primero ha dado él.

Y donde más duele. Que tratándose de gente política, ya se sabe que es en el presupuesto.

Si la política a la usanza no fuera juego de los más perniciosos, de los más inmorales, de los más funestos, nosotros deploraríamos lo que sucede en el partido conservador almeriense, destrizado en la hora actual.

Vivía robusto, disciplinado, con toda la organización y toda la fuerza necesarias para pelear y vencer, y hoy es un semillero de pasiones, de odios y de rencores, incapaz para ningún empeño.

Allá ellos. Ya que es cosa evidente que los intereses políticos casi siempre son enemigos de los intereses de los pueblos.

Recaditos al Alcalde. Temas eterno. Señoría: es ya intolerable el estado de suciedad en que se encuentran todas las calles de la población.

Temas eterno. Señoría: es ya intolerable el estado de suciedad en que se encuentran todas las calles de la población.

Temas eterno. Señoría: es ya intolerable el estado de suciedad en que se encuentran todas las calles de la población.

No solo es imposible transitar por el arroyo, sino que también por las aceras. Hasta las pocas vías recientemente adquinadas, tienen medio metro de tierra, por lo que unas veces el polvo y otras el barro producido por el riego, hacen imposible pasar por ellas.

Ni se obliga a los vecinos a que barran el frente de sus casas, como disponen las ordenanzas municipales, ni se ven por ninguna parte los empleados de la limpieza pública.

Señoría: tal estado de cosas no puede continuar. A su celo, a su patriotismo, a su interés por el buen nombre de Almería apelamos para que se corrijan inmediatamente las vergonzosas deficiencias que quedan apuntadas.

Lo que se dice.

El Sr. Batinski.

Prosigue la mejoría iniciada en la salud de nuestro querido amigo, aunque no con la rapidez que impone el deseo, a causa de la debilidad adquirida por el enfermo.

Ex-gobernador.

El coronel D. José Sanz y Peray, uno de los muy pocos gobernadores civiles de Almería que dejaron grato recuerdo, por su honradez, por su independencia de carácter y por su briosa campaña en pró de la moralidad administrativa, acaba de ser destinado a la Junta consultiva de Guerra.

Gobernador militar.

El Diario oficial del Ministerio de la Guerra confirma la noticia que adelantamos en nuestro número anterior, de haber sido destinado a mandar el regimiento de Saboya, de guarnición en Madrid, el coronel D. Cesáreo Ruiz Capilla, gobernador militar de esta provincia desde ha breves días.

Un almeriense.

Ha llegado a Burgos, para asistir al Congreso católico que se está celebrando, nuestro paisano el sabio catedrático de la Universidad central D. Salvador de Torres Aguiar.

De regreso.

Esta mañana ha regresado a Granada nuestro paisano el distinguido profesor de aquella Universidad Sr. Leal de Ibarra.

Tranvía eléctrico.

En Linares va a construirse una red de tranvías eléctricos, uno de cuyos ramales terminará en la estación Baeza, de la línea de Linares a Almería.

Banquete.

Ha sido obsequiado en Garrucha con un espléndido banquete el bravo general Segura Campoy, que se encuentra veraneando en aquella deliciosa playa.

De aquí.

El distinguido escritor Sr. Becerro de Bengoa, en un artículo que publica en La Ilustración Española y Americana, hace referencia a una notabilísima obra sobre la peste bubónica, escrita por Abu Giafar, de Almería, en 1348, obra consultada en toda Europa.

En honor de un poeta.

Ayer fué obsequiado con una comida en los salones de «El Recreo», por varios de sus compañeros de letras, el ingenioso poeta D. Fermín Gil de Aínaldegui, premiado con la flor natural y con la elección de reina de la fiesta, en los últimos Juegos Florales.

Via férrea.

Están muy adelantadas las obras de construcción del ferro-carril de Gergal a la estación del mismo nombre, en la línea de Almería.

Según se nos informa, dentro de breves días se dará comienzo al asiento de vía.

A su destino.

Mañana saldrá para Madrid, a encargarse del mando del regimiento de Saboya, el coronel Sr. Ruiz Capilla.

Capitan general.

Se indica para capitan general de esta región al general Lachambre, cuyos grandes servicios a la patria premiaron Almería dando su nombre a una de las principales calles.

Si la noticia se confirma, ¿tendremos guarnición?

Muerto y herido.

En la villa de Suffil promovieron hace

pocos días una rifa varios gitanos, resultando muerto de un tiro en la cabeza José Fernández (n) Gazofia, y con una herida grave de arma blanca Luis Rodríguez.

Presidente.

Hoy ha regresado de Huerca-Overa el presidente interino de la Diputación, don Vicente Mena.

Su distinguida esposa llegará pasado mañana.

Cesantia.

Nuestro respetable amigo el distinguido almeriense Sr. Lozano Muñoz, cónsul general, ha sido declarado cesante con motivo de las reformas introducidas últimamente en la plantilla del Ministerio de Estado.

Periodista.

Hoy ha llegado a esta capital nuestro querido amigo y compañero el director de El Eco de Levante, de Garrucha, D. José Bueno Corbero, periódico que tan briosa campaña viene haciendo por la construcción del ferro-carril de Lorca a Almería, por lo que merece el mayor afecto.

Polítiquilla.

Leemos. Hoy se han decretado las siguientes cesantías en el Ayuntamiento: D. Ramon Muley, contador. D. Francisco Iribarne Schinagel archivero. D. José Iribarne Gener, auxiliar de secretaria. D. Luis Iribarne, agente procurador. Y diez más entre municipales, serenos y barrenderos.

Ferro-carril.

Créese que a mediados del mes próximo llegará la locomotora a Alquife. Ese ferro-carril, que parte de la estación de La Calahorra, en la línea de Linares a Almería, aumentará extraordinariamente el movimiento minero en esta comarca.

Viajero.

Mañana saldrá para Cuevas, por breves días, el culto literato y distinguido abogado D. José Jesus Garcia.

Empleados.

Dícese que van a ser nombrados: Procurador del Ayuntamiento, don Luis Lopez Perez. Archivero, D. Federico Oña Pinteño. Contador, D. Francisco Grisolia Viza. Escribiente de Secretaria, D. José Vicente Sanjerman.

Todo está igual

Están para terminar las imperiosas vacaciones del estío, que dijo el Sr. Silvela. Según todas las noticias, volverán los ministros a sus abandonadas poltronas sin haber hecho durante el verano otra cosa que tomar las aguas, descansar de la vida de la corte y celebrar entrevistas con los periodistas, declarando cosas que maldita la falta que al país le hace el conocerlas. Todo lo que se dijo de nuevos planes, de proyectos para lo porvenir, de estudio detenido y concienzudo del proyecto de presupuestos que ha de presentarse de nuevo a las Cortes en Octubre, se ha olvidado por completo.

No se ha tirado más que a vivir un poco tiempo más, sea como fuere, que ya se solucionarán los conflictos que surjan en lo sucesivo, como se solucionaron los gravísimos de Junio y Julio.

Durante el verano, no hay en España más que una sombra de gobierno, de poder, aunque los malos efectos de ambos, se dejan sentir en todas partes como si tuvieran cuerpo real y efectivo. Cada ministro se marcha en busca de fresco y de descanso por esas playas, y en Madrid queda el puesto vacante; todos prometen aprovechar el tiempo estudiando los asuntos urgentes del ministerio, preparando reformas que son beneficiosas para el país...

Ninguno se acuerda luego de lo que prometió, ni hace nada durante el verano, que al país le va resultando excesivamente largo y caro.

Esto que señalamos es una costumbre de la política española, y por lo tanto tenemos derecho a sospechar que este año sucedería lo mismo que sucedió en todos los anteriores, desde que existe la política y existe el verano. Mucho se ha hablado y se hablará aún

de conjuraciones y cabalías políticas; de la actitud del presidente del Congreso, señor Pidal; de las manifestaciones del general Martínez Campos, que habla de calafatear la nave ministerial; del alejamiento del duque de Tetuan de los silvelistas, y de otra porción de cosas que nada para los intereses del país valen ni representan; y nada se ha dicho de que se hayan introducido en el presupuesto de ingresos las modificaciones que las clases productoras y contributivas del país demandan, y en el de gastos las reducciones necesarias para que esté no sea, como dice un célebre economista, la lista civil de la clase media; nada se ha manifestado de que se haya hecho el estudio de las modificaciones que han de introducirse en algunas de las leyes esenciales del país; de las reformas sociales que hay que llevar a la práctica... De esto no se ha dicho por nada una palabra.

Llegará Octubre, se abrirán las Cortes, y tendremos lo mismo que en Junio; un conflicto por día, un escándalo por sesión y una alarma y una excitación nerviosa en el país, de lo que tendrá la culpa el gobierno que está jugando con el pueblo a diario, como un niño, engañándole a cada paso y llevándole por donde se le antoja.

Hay del gobierno el día en que el niño se cause de juego tan escandaloso y quiera tomar otro derrotero del que le marcan sus guardianes...

Mercado de Metales.

Plomo.

En esta semana ha predominado mayor animación que en las anteriores en la plaza de Londres, y los plomos obtuvieron alguna mejora sobre las últimas cotizaciones a fibras 15 el español, y a 15-39 el inglés.

En Paris se sostienen los precios para las marcas ordinarias a entregar en el Havre ó Rouen, a 43 francos, y las entregadas en Paris, a 42-50.

El plomo de Cartagena continúa cotizándose a 17,75 pesetas el quintal de 40 kilogramos.

Zinc.

Las marcas ordinarias se han hecho a libras 24 1-3; las especiales a 24-6-3 y el laminado de Silésia a 29-10.

En Paris se carece, desde hace tiempo, de cotización oficial, y en Marsella las cotizaciones cerraron en baja.

Hierros y aceros.

Los principales mercados siderúrgicos de Europa no ofrecen variación importante de que poder dar cuenta en nuestro Boletín de hoy, después de la reseña contenida en el anterior.

Los lingotes de Bilbao y los hierros de Vizcaya y Asturias, siguen a los precios a que vienen cotizándose desde hace algún tiempo.

Cobre.

Como en la pasada semana, el mercado de cobre en Londres ofrece poco movimiento, y las ventas han sido escasas, situación que seguirá arrastrándose hasta que vuelva la actividad de los negocios a la entrada del otoño. El Chilebuena, pero ordinario, cerró con ligera baja a libras 76 al contado y 76-5 a tres meses; los cobs refinados de 79-10 a 80 y el Best Selected a 80-5.

En Paris, la baja es general en todas las clases.

Espectáculos.

Circo de Cíón.

Continúa funcionando la compañía que

dirigen los Sres. Cámara y Felices. Formada de artistas de verdadero mérito, no es extraño que todas las noches el Círeo se vea lleno de espectadores y que los aplausos se repitan. Uno de los números que más agradan al público, es el de la Hermosa Venus, por lo que la empresa vease obligada a ejecutarlo todas las noches.

Cosas del día

Contra el corsé.

En Francia ahora notables médicos, con noble celo, llenos de fe, han renovado cuestión añeja y hacen campaña contra el corsé. Ese «artefacto», que dijo el otro, produce males que hay que temer, y aunque les haga cuerpo elegante, a las mujeres funesto es. ¡Potres doctores! Pierden el tiempo y acaso el crédito pierdan también, y, de seguro, las simpatías del bello sexo van a perder. Porque las damas llevar tal prenda toman a pechos y hacen muy bien, pues muchas, muchas, si se la quitan, ¡qué despechadas se iban a ver!

Busca buscando.

El teatro en Londres.

Contra la general creencia, no es Paris la ciudad más divertida, ó al menos la que cuenta con más elementos de diversión.

Esta ciudad es Londres, que cuenta con quinientos ochenta teatros y cuatrocientas cincuenta music-halls, a los que cada noche concurren quinientas mil personas.

Estas diversiones proporcionan trabajo y subsistencia a 150.000 actores, actrices, cantantes, músicos, maquinistas y empleados de todas categorías.

Sin contar el Palacio de Cristal y el Albert-Hall, los teatros de Londres cuestan aproximadamente un millón de libras esterlinas anuales.

En todo el Reino Unido, el número de los teatros pasa de 3.000, y dan de comer a personas 850.000.

Cada noche se dan 1.250.000 representaciones de todo género.

El microbio de la peste.

El microbio de la peste resiste menos que el del cólera a la acción de los agentes destructores y de los antisépticos ordinarios.

Una temperatura de 80 grados, mantenida por espacio de media hora, destruye. Tampoco resiste a la acción inmediata del sol, ni a la sequía.

A diferencia del microbio del cólera morbo, no se propaga fácilmente por las vías de agua; es decir, por los ríos; necesita el contacto; pero en cambio tiene el inconveniente de que ataca a los animales domésticos, lo cual es una causa de contagio.

PIANOS

Al contado y a plazos mensualmente 25 pesetas de la acreditada marca «Ortiz y Cussó» de Barcelona.

Representante exclusivo en Almería y su provincia: ANTONIO SNCHEZ.

MARCOS 6. Almería.—Tip. de Fernandez Murcia.

Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.

LINARES A ALMERIA

Table with 2 columns: Ingresos del 6 al 12 de Agosto de 1899 (246 kilómetros) 45 170,73; Id. del 6 al 12 de Agosto de 1898 (238) 23 751,99; Diferencia en favor de 1899 19 418,74; Ingresos del 1.º de Enero al 12 de Agosto de 1899 (246 kilómetros) 967 920,48; Id. del 1.º de Enero al 12 de Agosto de 1898 (223) 750 209,82; Diferencia en favor de 1899 217 710,66

# Compañiade los Caminos de Hierro de España

LÍNEA DE LINARÉS A ALMERÍA  
Cuadro de marcha de los trenes de viajeros desde el 21 de Marzo de 1939.

Núm. 4.

Clase	PRECIOS			ESTACIONES	CORREO NÚM. 1						MIXTO NÚM. 3						EXPRESS NÚM. 5					
	1.ª	2.ª	3.ª		Lie da	Pa da	Salida	Cruza mientos	Llegada	Pa rada	Salida	Cruza mientos	Llegada	Pa rada	Salida	Cruza mientos	Llegada	Pa rada	Salida	Cruza mientos		
1.ª	1.90	1.20	0.60	Baeza y Begíjar	9.35	2	9.37	9.48	8	9.55	9.18	8	9.26	4.47	4	4.47	4.10	4.27	4.10	4.27		
2.ª	2.65	1.65	0.60	García y Jimena	9.50	2	9.52	10.11	6	10.17	9.18	8	9.26	5.20	5	5.20	5.20	5.20	5.20	5.20		
3.ª	3.70	2.30	0.60	Jódar	10.11	8	10.19	10.39	10	10.49	9.18	8	9.26	5.37	5	5.37	5.37	5.37	5.37	5.37		
4.ª	4.35	2.70	0.60	Los Propios	10.31	2	10.38	11.4	2	11.6	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
5.ª	5.10	3.15	0.60	Quesada	10.48	2	10.50	11.26	18	11.44	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
6.ª	5.90	3.65	0.60	Larva	11.7	8	11.15	12.5	12	12.17	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
7.ª	7.00	4.30	0.60	Huesa y Alicun	11.39	2	11.41	12.47	5	12.52	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
8.ª	8.15	5.05	0.60	Cabra del Santo Cristo	12.4	2	12.6	1.21	10	1.31	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
9.ª	8.60	5.35	0.60	Huelma	12.15	2	12.17	1.41	5	1.46	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
10.ª	9.20	5.65	0.60	Alamedilla	12.26	8	12.34	1.57	10	2.7	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
11.ª	10.05	6.20	0.60	Pedro Martínez	12.51	2	12.56	2.32	5	2.37	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
12.ª	11.15	6.85	0.60	Moreda (Fonda)	1.19	48	2.7	3.11	25	3.36	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
13.ª	11.70	7.20	0.60	Huelago	2.18	2	2.20	3.49	3	3.52	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
14.ª	12.85	7.95	0.60	Tonenas	2.39	1	2.40	4.14	3	4.17	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
15.ª	13.05	8.05	0.60	Benalúa de Guadix	2.46	1	2.47	4.25	3	4.28	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
16.ª	13.50	8.35	0.60	Guadix	2.56	20	3.16	4.40	30	5.10	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
17.ª	14.65	9.05	0.60	Lacalhoorra	3.40	2	3.42	5.40	3	5.49	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
18.ª	15.40	9.50	0.60	Hueneja	3.55	3	3.58	5.59	2	6.1	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
19.ª	16.45	10.10	0.60	Filana	4.17	6	4.23	6.23	8	6.31	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
20.ª	16.90	10.40	0.60	ABla.	4.32	2	4.34	6.42	3	6.45	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
21.ª	17.85	11.00	0.60	Doña María	4.51	6	4.57	7.5	6	7.11	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
22.ª	18.50	11.40	0.60	Nacimiento	5.3	3	5.10	7.23	1	7.24	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
23.ª	19.00	11.70	0.60	Qéral	5.20	3	5.23	7.34	4	7.38	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
24.ª	20.05	12.35	0.60	Fuente Santa	5.46	6	5.51	8.	8	8.8	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
25.ª	20.95	12.90	0.60	Santaré de Mondújar	6.12	2	6.14	8.29	17	8.46	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
26.ª	21.35	13.15	0.60	Gador	6.23	6	6.29	8.56	10	9.6	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
27.ª	21.80	13.45	0.60	Benahadux	6.37	2	6.39	9.15	5	9.20	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
28.ª	22.30	13.75	0.60	Huerca de Almería	6.47	1	6.48	9.30	2	9.32	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		
29.ª	22.85	14.10	0.60	Almería	6.59	7	6.59	9.45	2	9.45	9.18	8	9.26	6.52	6	6.52	6.52	6.52	6.52	6.52		